
COMPTE RENDU REUNION DU CSAL/FS du 10
OCTOBRE 2023 

Préambule     : 

Le quorum étant atteint la séance commence à 9h30.

Les membres du CSA-FS déplorent l’absence des acteurs de prévention
(ISST, médecin, assistante sociale). Nous demandons à la direction 
d’élaborer un planning pour les futures instances afin que le maximum 
d’intervenants puissent y participer (en particulier l’ISST qui est très 
pris).

I .  Approbation des procès verbaux des 23 mai, 31 mai et 20 juin 
2023     : 

Les PV fournis par la direction, ne prennent pas en compte les 
demandes de modification des OS. Les membres du CSA-FS réclament
les PV rectifiés, définitifs, et signés. Pour cette raison nous refusons à 
l’unanimité de voter et proposons de remettre ce point au prochain FS.

II – Suivi des engagements pris en CSAL/ FS :

La demande insistante des représentants du personnel pour avoir un 
médecin de prévention reste toujours sans réponse. FO propose la 
possibilité de faire une convention avec le CDG ( centre de gestion 
départemental). Les tests auditifs pour le CDC débuteront début 2024.
Nous demandons à ce qu’il soit répertorié  les besoins en fauteuils pour 
les télés travailleurs.
Une demande d’emploi de psychologue a été émise. A ce jour, il y aurait
deux personnes intéressées. Nous demandons à être associé à 
l’entretien de ses deux personnes.



III – Budget 2023: 

 Le budget a été entièrement dépensé et voté à l’unanimité. 
Il reste encore quelques formations à réaliser avant la fin de l’année, un 
tableau récapitulatif doit nous être fourni par la direction.
Les OS demandent à ce que chaque agent reçoive un tableau 
récapitulatif de toutes les formations proposées afin qu’ils puissent s’y 
inscrire. La direction s’engage à le faire et à envoyer un rappel à l’ordre 
aux chefs de service qui doivent impérativement  communiquer la liste 
des formations dès réception.

Pour info, le budget de la formation spécialisée (ex CHSCT) a financé :
• maintenance défibrillateurs (plusieurs sites)
• fauteuil de repos (cité)
• signalétique incendie (plusieurs sites)
• mise en place de sécurité électrique (plusieurs sites)
• mise aux normes d’un sanitaire PMR (cité)
• mise en place de 3 bornes anti moustiques (Sémard) – 

maintenance pris en charge par la direction.
• achat de lampadaires (limoux)
• chaise portoir escalier (cité) – co financement avec la direction.

IV –Travaux immobilier site de Narbonne     :

Tous les plans et décisions ont été pris par la direction générale (bureau 
SPIB-2C) . La contre-proposition des chefs de services (en association 
avec les agents) n’a pas été prise en compte par le SPIB. 
Le 24 octobre la DG se déplace sur site. Les OS demandent à être 
présents à cette visite et souhaitent que l’ISST y soit invité.
Les membres du personnel proposent que toutes les parties du bâtiment
soient déamiantées lors de ces travaux au lieu de bloquer l’accès de 
certains bureaux.
Une préparation des OS, pour recueillir centraliser toutes les 
interrogations, les suggestions et les mécontentements (ou l’inverse), se
fera dans les locaux de Narbonne le 17 octobre. FO ne pourra pas y 
participer car nous avons notre AG ce jour-là. Mais, amis Narbonnais 
n’hésitez pas à nous faire remonter toutes vos réflexions, nous les 
communiquerons avec plaisir à la DG.



V –  Registre santé sécurité au travail,accidents de 
service,aménagements de poste et fiches de signalements.     :

Le tableau des accidents du travail montrent que les chutes restent la 
grande majorité des cas. Les OS demandent à ce que les rapports des 
accidents leur soient communiqués.
On dénombre 3 fiches de signalements : 1 pour agression d’un agent 
nomade par un contribuable, 1 pour menaces verbales par un 
contribuable, 1 pour un ras-le-bol de tous les agents d’un service 
surbooké et complètement enfoncé.
Il nous semble que la direction soit plus que démunie face à ces 
situations… Une réflexion sur la sécurité et la protection des agents 
ainsi que sur les RPS d’agents qui n’en peuvent plus doit être une 
priorité pour la direction .

VI – Questions diverses     :

• Les membres de la FS demandent une visite de site sur Narbonne 
(objet visites des espaces communs en vu des travaux) . La date 
sera fixée ultérieurement.

• Où en est on des exercices incendie ? La direction va nous fournir 
un tableau récapitulatif.

• Fontaines à eau : vérifier les maintenances.
• Mettre à jour intranet : pas de PAP et DUERP sur le site depuis 

2021. La direction devrait y remédier.

Nous sommes toujours à votre écoute, n’hésitez pas à nous 
contacter pour tout problème ou interrogation.

La prochaine réunion du CSAL-FS est prévue le 23 novembre 2023

*   *   *   *   *    *    *  

Vos représentants en CHSCT : Catherine LOUBET – Stéphanie 
FERRAN- Gilles ROUSSEL- Bernard LOUBET


